

## COOPERA

**CRÉDITO** La entidad aporta soluciones financieras y colabora en ámbitos sociales y culturales, fiel a su compromiso con los vecinos

# Caixa Rural Vilafamés cumple 80 años al servicio de la población

CASTELLÓN

**Diana Galán.** Caixa Rural Vilafamés cumple este mes de febrero 80 años desde su constitución. Fue exactamente el 10 de febrero de 1935 cuando se celebró la asamblea constituyente de la entidad, presidida entonces por Vicente Conde Segarra. Ese domingo por la tarde, en el salón del 'Sindicato Agrícola de San Isidro Labrador de Villafamés' (hoy cooperativa agrícola), la Junta del mismo y cuatro miembros de la Federación Castellonense de Sindicatos Agrícolas (señores Abad, Cantavella, Barberá y Ferrer) explicaron en qué consistía una caja rural y los beneficios para la sociedad. El proyecto se aprobó y el día dieciséis de ese mismo mes empezaron a abrir las primeras libretas de ahorro.

Desde entonces, tal como destaca el actual presidente de Caixa Rural Vilafamés, Alejandro Verdoy, «el municipio de Vilafamés ha podido contar en estos ochenta años con una entidad financiera propia, lo que le ha permitido acceder a una decisiva fuente de financiación que ha contribuido a su desarrollo social y económico». Verdoy quiere significar que la caja rural «ha movilizó el ahorro local y lo ha prestado tanto a su cooperativa agrícola como a los socios, en un principio bajo la fórmula que hoy conocemos como microcréditos, y después con los distintos instrumentos financieros disponibles y ampliándose a



Inauguración, en mayo de 2014, de la sala de formación Esteva. DM

todos los sectores. Todo ello sin olvidar su gran labor social».

Entre los hitos más importantes de la entidad destaca el paso por la Guerra Civil, la refundación de la sección de crédito de la cooperativa en 1950 y su apoyo inmediato al sector agroalimentario, la transformación en Caja Rural en 1968 y la inauguración del edificio de la avenida Barceló en 1970, que sigue siendo la sede de la entidad hoy en día.

El actual director general, Eduardo Azuara, afirma que «con el cultivo de la vid y la bodega cooperativa de Vilafamés, la entidad des-

pega en el último tercio del siglo XX, y la evolución de nuestros depósitos crece de forma significativa en las últimas décadas. Desde los años ochenta, a la vez que el municipio se ha transformado, la Caja se ha abierto a otros sectores, sobre todo el industrial y de servicios. En la actualidad mantenemos esa dinámica de diversificación, sin olvidarnos de apoyar al sector que creó nuestra Caja y a la atención preferente que dedicamos a nuestros socios». En junio de 2012 la asamblea general de socios de la C.R. Vilafamés aprueba integrarse en el nuevo

grupo formado como resultado de la fusión de Cajamar y Ruralcaja y de la unión de sus grupos cooperativos. Al año siguiente los socios aprueban que la caja rural sea cofundadora del nuevo Grupo Cooperativo Cajamar, del que es hoy entidad cabecera el Banco de Crédito Cooperativo.

La clientela de la caja rural está formada por tres generaciones de vilafamesinos. Azuara destaca la juventud de los nuevos socios, que se siguen incorporando a la masa social de la entidad. En conjunto, los socios son más del 25% de los habitantes del municipio. Su pre-

sidente, Alejandro Verdoy, afirma que «en el siglo XXI, en la sociedad de la globalización, la Caja Rural San Isidro de Vilafamés confía en seguir sirviendo a Vilafamés, manteniendo sus valores fundacionales y continuando con la atención preferente a sus socios y clientes».

**COMPROMISO SOCIAL**

Otro de los pilares de la entidad es la implicación con la sociedad local, atendida desde el Fondo de Formación y Promoción Cooperativa. En los últimos años, la Caixa Rural ha potenciado su acción social con la ayuda económica a las entidades locales, actividades culturales y soporte al deporte; la celebración de San Isidro Labrador y la donación de su capilla; y las investigaciones históricas sobre la fundación, en 1908, del antiguo sindicato agrícola y la biografía de su promotor, mosén Lorenzo Cot.

Además, la entidad ha colaborado en el vídeo de los 750 años de la Carta Poble de Vilafamés; y ha celebrado el 125º aniversario de la banda de música, el 25º aniversario de la rondalla, el centenario de la cooperativa agrícola, y el cincuentenario de la bodega y la almazara.

Junto a estas actividades, la Caixa Rural Vilafamés ha destacado también en el ámbito cultural con la organización de exposiciones de arte y concursos de fotografía, la colaboración en concursos de pintura, rápida y de fotografía del paraje de Sant Miquel; la cesión de sus locales para múltiples actos, como conferencias, cursos o presentaciones; la promoción de un concurso de dibujo infantil y la edición de un DVD sobre el Museu d'Art Contemporani Vicente Aguilera Cerní (MACVAC de Vilafamés) titulado 'Artistes per a un poble', en colaboración con su grupo cooperativo.

**PROGRAMA** La Cátedra Cajamar-UPV presenta sus actividades para el año 2015 y su memoria de 2014

## Los sistemas de gobierno en el actual marco jurídico

VALENCIA

**Redacción.** Conocer los diferentes sistemas de gobierno que las cooperativas agroalimentarias pueden utilizar en el actual marco jurídico y cuáles son en la práctica los más utilizados, será el principal objeto de estudio, a lo largo de este año, de la Cátedra Cajamar-UPV de Economía Social, que ha preparado un completo calendario para analizar en profundidad este tema.

Así, durante el primer trimestre de este año se hará una exhaustiva revisión bibliográfica y de base de datos, que servirá para estudiar los diferentes casos de estructuras de grupos agroalimentarios, una tarea que se lle-

vará a cabo durante el segundo trimestre.

A lo largo del tercer trimestre se harán propuestas y discusiones en diferentes foros académicos y en especial en el V Congreso Mundial de Investigadores en Economía Social, que tendrá lugar del 15 al 18 de julio en Lisboa. El evento lo organiza la sección portuguesa del Ciriec en estrecha colaboración con Ciriec-España, cuya sede está en Valencia. El lema general del congreso es 'La economía social en un mundo globalizado'. Precisamente la finalidad de este congreso será debatir, desde una perspectiva amplia y ambiciosa, sobre las más recientes investigaciones en

economía social y sus metodologías. Todo ello en una coyuntura de importantes cambios y reformas estructurales, que están generando nuevos retos y demandas sociales ante los cuales la economía social tiene muchas respuestas que ofrecer.

Ya durante el cuarto trimestre se abrirá un periodo de discusión y valoración por parte de los expertos, tanto académicos como profesionales, para realizar un informe de síntesis sobre el tema al que se ha dedicado el estudio.

Pero también durante el cuarto trimestre, previsiblemente en el mes de octubre, se realizará en la Universitat Politècnica de València un 'workshop' internacional

que bajo el título 'El sistema de gobierno de las cooperativas agroalimentarias, a debate' se identificarán las mejores prácticas y se formularán propuestas y recomendaciones tanto para las Administraciones como para las cooperativas. Igualmente, en esta jornada que se celebrará durante un sólo día se realizarán encuestas de opinión 'in situ' que permitan sondear la aceptación o el rechazo de las diferentes propuestas.

**BECAS**

También en 2015 la Cátedra Cajamar-UPV concederá una serie de becas para que los estudiantes de los últimos cursos o recién egresados se inscriban en los programas de formación de posgrado en Economía Social y Cooperativas Agroalimentarias que oferta el Cegea (Centro de Investigación en Gestión de Empresas).

Al mismo tiempo que se presentó esta propuesta, la Cátedra Cajamar-UPV realizó su memoria de actividades desarrolladas durante 2014 que se pueden concretar en

cuatro puntos: 1) Las terceras jornadas de emprendimiento social y colectivo. 2) El 'workshop' internacional 'Nuevos modelos empresariales en el cooperativismo agroalimentario'. 3) La concesión del I Premio Cátedra Cajamar-UPV de investigación en Economía Social. 4) La concesión de las becas de la Cátedra.

En la jornada de emprendimiento social, que tuvo lugar el 8 de mayo, cabe destacar las conferencias impartidas por José María Gómez Gras, catedrático de la Universidad Miguel Hernández, y de la comisaria europea Mercedes Valcárcel.

En el 'workshop' internacional, celebrado el 3 de octubre, la conferencia inaugural corrió a cargo del prestigioso profesor Jos Bijman, de la Universidad de Wageningen y la de clausura fue impartida por el director general de Cooperativas Agroalimentarias de España, Eduardo Baamonde.

En cuanto a los Premios de la Cátedra, los ganadores por su trabajo de investigación fueron Millán Díaz-Fonca y Carmen Marcuello.